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La Tour des archives mise en 
lumière par la Mission Patrimoine
Quintin s’est retrouvé à plusieurs reprises sous les 
projecteurs de la presse nationale en septembre, grâce 
à la Tour des archives. En effet, elle a été sélectionnée 
au niveau départemental parmi les 101 projets de 
maillage retenus par la Mission Patrimoine animée par 
Stéphane Bern. Voici une présentation de ce projet par 
Solange de Bagneux.

La Tour des archives, au chevet de la basilique, constituait l’une 
des défenses de la Porte Neuve, sans doute construite par Geof-
froy Ier Boterel, à son retour de croisade en 1248. Remaniée au 
XVème, puis couverte en poivrière au XVIIIème pour y conserver les 
archives du château, elle est aujourd’hui en état de péril avancé 
et menace de s’effondrer…  
Après deux candidatures infructueuses auprès de la mission 
Bern, la famille de Bagneux a eu l’immense joie d’apprendre 
la sélection de son dossier au niveau départemental ! Les 101 

projets retenus, dits « de maillage », seront en partie financés 
grâce à l’offre de jeux Mission Patrimoine de la FDJ, en fonction 
des ventes de tickets à gratter et de cinq tirages du Loto dédiés.  
En 2013, l’Ecole de Chaillot avait identifié infiltrations d’eau, fis-
sures, déformation des parements, marches de l’escalier à vis 
fracturées, chute d’enduits... Les travaux les plus urgents seront 
donc la dévégétalisation et la reprise des maçonneries, mais 
aussi une remise hors d’eau et hors d’air avec restauration de 
la couverture, de la charpente et des huisseries. Les fonds ré-
coltés grâce à la Fondation du Patrimoine, bras armé de la mis-
sion Bern, devraient couvrir une partie des travaux (montants 
connus en fin d’année) ; l’autre partie sera demandée à la DRAC 
et à la Région. 
Une bonne nouvelle n’arrivant jamais seule, le château vient de 
signer un partenariat avec le lycée Saint-Ilan et l’UCO de Guin-
gamp avec un double objectif : l’apprentissage de la concep-
tion d’espaces paysagers par les étudiants en Licence Pro et la 
définition d’un projet d’aménagement viable pour revaloriser 
les anciennes douves du château, au pied des remparts. Cette 
étude se déroulera jusqu’en décembre, en parallèle de l’étude 
sur la Tour.
Merci aux personnes qui ont appuyé le dossier de candidature 
et merci aux Quintinais qui ont été, d’après les buralistes de 
Quintin, très nombreux à jouer, chacun apportant ainsi sa pierre 
à la restauration de ce patrimoine commun.

Chers Quintinaises et Quintinais,

Comme annoncé dans le précédent numéro, vous 
avez entre vos mains la nouvelle formule du Quintinais 
«magazine». Ce magazine, trimestriel, a pour ambition 
de vous donner la parole, Quintinais de toutes 
générations des enfants aux anciens, pour partager 
votre façon de vivre à Quintin.
En ce début octobre, on peut noter que la rentrée, 
tant scolaire qu’associative, s’est bien passée dans 
des conditions toutefois inédites. Des ajustements 
concernant l’utilisation des nos équipements seront 
certainement nécessaires et nous prendrons le temps 
de la discussion avec l’ensemble des utilisateurs.
Côté animation, cette fin d’année sera à l’image du reste 
de 2020 et les animations prévues (Wanted Festival, 
Festival des chanteurs de rue et Foire Saint Martin) 
n’auront pas lieu et sont reportées à 2021. Cependant, 
le week-end du 07 et 08 novembre, l’association des 
chanteurs de rue, en partenariat avec les restaurants 
et cafés partenaires, vous propose à la place 
Les Restos chantants (voir p.16). Vous pourrez ainsi 
retrouver des artistes bien connus de notre festival.

Bonne lecture à tous,
    Nicolas CARRO
    Maire de Quintin
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Travaux d’octobre 2020
• Réfection des marquages au sol pour le stationnement 

en centre-ville (personnes à Mobilité Réduite et arrêts 15 
minutes).

• Nettoyage, vérification et réparation de la toiture de la salle 
du Vau-de-Gouët.

• Réfection des pavés rue Rochonen, suite aux travaux sur 
réseau eau potable.

• Pose d’un revêtement bicouche sur la rue des Perrières et 
la rue du Château d’eau.

• Vitrification du parquet de la salle des fêtes.
• Aménagement définitif de la zone 20 rue de la Fosse Malard.

Urbanisme :
déclarations préalables
• 1 rue Saint-Ladre : remplacement de la tabatière par un 

Velux.
• 2 rond-point des Tisserands : restauration de la toiture à 

l’identique.
• 12 rue de la Barrière : transformation d’une porte de 

garage en une baie vitrée.

État-civil
Décès :
• Germaine Prido, née Mahé en 1932, de Boquého,  

le 1er septembre 2020
• Cécile Héry, née Le Breton en 1919, de Quintin,  

le 4 septembre 2020
• Jean Le Carré, né en 1947, de Plaine-Haute,  

le 5 septembre 2020 
• Michel Hérisson, né en 1951, de Quintin,  

le 7 septembre 2020
• Gisèle Le Lay, née Davot en 1927, de Quintin,  

le 7 septembre 2020
• Antoinette Trieux, née Morel en 1925, de La Harmoye,  

le 11 septembre 2020
• Albert Lecoq, né en 1937, de Quintin,  

le 18 septembre 2020
• Thérèse Le Gallo, née Hellier en 1924, de Quintin,  

le 21 septembre 2020
• Jean Kerbœuf, né en 1926, de Le Foeil,  

le 23 septembre 2020

Compte-rendu du Conseil 
Municipal du 29 septembre 2020
Extrait des délibérations du Conseil municipal :

• Le CM a procédé au renouvellement de ses représentants 
à la société publique locale Baie d’Armor Aménagement1.

• Le CM a désigné les membres de la Commission communale 
des impôts directs1.

• Le CM a approuvé un projet de travaux pour l’éclairage public 
de la Salle des fêtes pour un budget de 23  800  €  TTC, dont 
14 874,99 € resteraient à la charge de la commune selon le 
règlement du SDE.

• Le CM a approuvé un projet de travaux pour l’éclairage public 
du parking à proximité du terrain de football-chemin des sentes 
pour un budget de 3 100  €  TTC, dont 1 937,50€ resteraient à la 
charge de la commune selon le règlement du SDE.

    1 Le procès-verbal complet du CM sera disponible sur www.quintin.fr

Vie municipale

Coup de gueule : trop de 
poubelles sur la voie publique !

En de nombreux lieux de Quintin, nous constatons que les 
containers d’ordures ménagères et de déchets recyclables 
restent sur la voie publique pendant des jours.
Nous vous rappelons que, selon les règles de Saint-Brieuc 
Armor Agglomération qui assure la collecte des déchets sur 
notre territoire, les containers doivent être sortis le moins 
longtemps  possible avant la collecte, au plus tôt la veille au 
soir. Et rentrés le jour même du passage de la benne.
Par ailleurs, pour protéger le cadre de vie des Quintinais.es, et 
leur sécurité, un arrêté municipal portant sur l’entretien et la 
responsabilisation des trottoirs au droit des façades dispose, à 
propos de la propreté des trottoirs, que :

• Les riverains des voies publiques ne doivent pas encombrer 
les trottoirs pour faciliter le passage des piétons (poussettes, 
personnes à mobilité réduite, etc). 

• Ils doivent entretenir et tailler les végétaux installés pour 
permettre le passage sur une largeur à 1,40 m. Tout véhicule 
est interdit de stationnement sur les trottoirs, réservés à la 
circulation des piétons.

• Les conteneurs et sacs poubelles jaunes devront être 
déposés sur les trottoirs uniquement, la veille ou le jour 
même du ramassage (suivant le calendrier fourni par Saint-
Brieuc Armor Agglomération), et devront ensuite être 
ramassés au plus tard le lendemain à midi...

• Le dépôt de déchets, de sacs poubelle et d’encombrants (en 
dehors des conteneurs et corbeille prévues à cet usage) est 
interdit et passible d’amendes.

• Les déjections canines devront être ramassées par les 
propriétaires des animaux. 

Nous invitons chacun, pour l’agrément de tous, à respecter 
scrupuleusement ces dispositions. 
À défaut, les infractions constatées par la Police municipale pour-
ront donner lieu à une verbalisation des contrevenants en appli-
cation des  dispositions des articles R610-5 et R635-8 du Code 
pénal et du décret 2015-337 du 25 mars 2015 relatif à l’abandon 
d’ordures et autres objets.
Mais, si tout le monde fait preuve de civisme, nul besoin de 
contravention !

Poubelle photographiée sur la voie Poubelle photographiée sur la voie 
publique un jeudi soir, alors que publique un jeudi soir, alors que 
le ramassage a eu lieu, en ultra-le ramassage a eu lieu, en ultra-
centre, le mercredi à l’aubecentre, le mercredi à l’aube

Ce n’est pas très esthétique et Ce n’est pas très esthétique et 
c’est verbalisable...c’est verbalisable...
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Laurence Thopart,
agent scolaire à l’école maternelle et élémentaire de Quintin
Le parcours de Laurence
Laurence a un Bac professionnel en 
commerce et une première expérience 
en vente d’équipement et matériel de 
puériculture.
Après cette première expérience, 
Laurence a fait une pause pour élever 
ses trois enfants.

En 2009, Laurence change d’orientation 
et se forme au métier de secrétaire 
médicale, poste qu’elle occupera 
pendant 18 mois. Les opportunités 
d’emploi sur ce métier se faisant 
rares, Laurence bénéficie d’une 
formation d’auxiliaire de vie scolaire. 
Ce poste lui permettait de concilier vie 
professionnelle et vie personnelle.

En 2020, Armor Emploi lui propose 
un poste d’agent scolaire à l’école 
élémentaire de Quintin.

Le poste de Laurence
Le poste de Laurence est assez polyvalent. Elle est principalement affectée à l’aide scolaire de la classe bilingue Français-
Breton de Thiphaine. Elle accompagne les enfants dans leur apprentissage, surveille la récréation, aide à la cantine, 
aide pour la sieste du midi et participe au nettoyage des locaux. 
Laurence travaille également à la garderie certains soirs et, depuis peu, travaille aussi avec Olivier Chastel en cuisine.
Pendant son contrat, Laurence va bénéficier de formations financées par la mairie en lien avec le poste qu’elle occupe :
• Comment accompagner les enfants sur le temps de repas scolaire.
• Animation des enfants de 3 à 11 ans.

Un projet professionnel ?
Oui. Laurence souhaite devenir ATSEM : Agent Territorial Spécialisé des Écoles Maternelles.
Nous lui souhaitons de réussir dans ce projet.

Vie municipale

Accompagnement vers l’emploi
Nouveauté : vous pouvez désormais bénéficier de conseils sur vos démarches de 
recherche d’emploi et/ou d’orientation.
Bertrand Quémard, Conseiller délégué aux affaires sociales, vous reçoit sur rendez-vous 
pour vous conseiller dans vos démarches :

• Analyse de votre situation professionnelle,
• Aide à la recherche du bon interlocuteur en matière d’emploi/orientation,
• Conseil sur la rédaction de votre CV et/ou lettre de motivation,
• Aide à la recherche d’offre sur les sites spécialisés,
• Préparation à un entretien de recrutement,

Pour bénéficier de cet appui ponctuel dans votre recherche d’emploi :
Prendre rendez-vous à la mairie de Quintin : 02 96 74 84 01
Permanence le samedi de 10h à 12h.

Bertrand Quémard, Conseiller 
délégué aux affaires sociales

Laurence Thopart, ici à droite accompagnée de Laurence Bouillennec, 
Delphine Le Gluher et Josette Le Gal.
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Retour sur la Journée mondiale du 
nettoyage de la planète
Malgré la pluie battante de ce samedi 19 septembre, une quinzaine 
de volontaires a répondu à l’invitation de la Ville de Quintin de 
participer au World Clean-up Day (Journée mondiale de nettoyage 
de la planète). Dans nos rues, sur nos chemins et sur nos espaces 
verts, ils ont ramassé cannettes de boissons, bouteilles, emballage, 
et mégots, ... en trop grand nombre. Merci aux bénévoles.

Au-delà de cette journée de sensibilisation, rappelons à ceux qui 
pourraient parfois l’oublier qu’il est interdit de jeter sur la voie 
publique ou dans les espaces naturels tout mégot, déchet, embal-
lage,... Et rendez-vous bientôt à Quintin pour une nouvelle opéra-
tion citoyenne au service de notre bien commun : l’environnement.

Bienvenue à Quintin !

Vous êtes nouvellement arrivé à Quintin. La rentrée est 
faite, les enfants sont inscrits à l’école. Vous avez repéré les 
commerces utiles du quotidien et plus, tant dans le centre-
ville qu’aux abords. Vous avez déjà sans doute déjà goûté au 
charme de notre Petite Cité de Caractère© en parcourant les 
rues. Vous avez peut-être suivi les Journées Européennes du 
Patrimoine, visitant l’un ou l’autre des lieux ouverts.
Les services de la mairie vous accueillent. N’hésitez pas 
à vous faire connaître : un kit de présentation de la Ville 
vous est réservé. Vous pourrez aussi y poser les questions 
d’organisation et d’installation que vous n’avez pas réussi à 
résoudre. 

Vie municipale
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Programme du cinéma 
• La daronne, jeudi 1er octobre à 20 h 30  

et samedi 3  à 21 h 00.
• Le bonheur des uns..., vendredi 2 octobre 

à 21 h 00 et dimanche 4 à 20 h 30.
• Boutchou, jeudi 8 octobre à 20 h 30  

et samedi 10 octobre à 21 h 00.
• Antoinette dans les Cévennes, vendredi 9 octobre 

 à 21 h 00 et dimanche 11 à 21 h 00.
• Les apparences, jeudi 15 octobre à 20 h 30  

et samedi 17 à 21 h 00.
• Mon cousin, vendredi 16 octobre à 21 h 00  

et dimanche 18 à 20 h 30.
• Les choses qu’on dit, les choses qu’on fait,  Art et essai,
         lundi 19 octobre à 20 h 30. Le Coup de cœur de la bibliothèque

Ce livre a obtenu le prix des Libraires  
et le prix des Bibliothèques Pour 
Tous en 2020.
Le début du roman se situe à Tokyo  
en 1938.
Quatre musiciens amateurs 
passionnés de musique classique 
occidentale se réunissent 
régulièrement au Centre Culturel 
pour répéter. Autour du japonais 
Yu, professeur d’anglais, trois 
étudiants chinois, Yanfen, Cheng 
et Kang, restés au Japon malgré la 
guerre qui commence.

Ils répètent le « Rosamunde » de Schubert, et soudain des 
soldats font irruption. Un militaire brise le violon de Yu. Le 
quatuor sino-japonais, soupçonné de comploter contre le pays, 
est embarqué. 
Rei, fils de Yu, onze ans, a assisté à la scène caché dans une 
armoire. Il ne reverra plus jamais son père. L’enfant échappe 
à la violence des militaires grâce à un officier, qui lui confie le 
violon détruit. Cet évènement constitue pour Rei une blessure 
qui marquera sa vie.
Dans ce roman au charme délicat, l’auteur explore la question 
du souvenir, du déracinement et du deuil impossible. On y 
trouve des thèmes tels que la littérature et la musique, chers 
à l’auteur.
Ce livre remporte un large succès mérité auprès de nos lecteurs.

Bibliothèque : 
Nouveautés du mois d’octobre
Romans
Franck BOUYSSE : Buveurs de vent
Tracy CHEVALIER : La brodeuse de Winchester
Luca DI FULVIO : Les enfants de Venise
Roland GOELLER : Puis-je m’asseoir à côté de 
vous ?
Hugo LINDENBERG : Un jour ce sera vide
Amélie NOTHOMB : Les aérostats
Line PAPIN : Les os des filles
Rosie WALSH : Les jours de ton absence

Romans policiers
Laurent MAUVIGNIER : Histoires de la nuit
Éric RONDEL : Le phare du pendu
Bernard de FONCLARE : Scandale à la 
cathédrale (St Brieuc)

Jeunesse
Nicolas MORLET : Igor  - jamais sans mes 
oreilles
Hélène GLORIA : L’archet
Fabien GROLLEAU : Nordics – Le reveil de la 
reine - Shamane

Culture et associations

Horaires d’ouverture de la bibliothèque
Mardi : 10 h 30 à 12h
Mercredi : 16 h 30 à 18h
Vendredi : 17h à 19h30
Samedi : 11h à 12h

Vente de livre d’occasions pendant chaque permanence. 
Cette vente de livres est ouverte à tous, abonnés ou non.
Pour le portage de livres à domicile pour les abonnés, contacter 
le 06 09 06 76 22.
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Samedi 8 août, 54 peintres dans la ville
Après une année blanche en 2019, Quintin accueillait à nouveau, 
pour la 26ème année, le concours Couleurs de Bretagne. Une 
édition d’un bon cru avec 54 peintres amateurs et confirmés qui 
ont investi la cité pour en croquer le patrimoine. Parmi eux des 
habitués, fidèles au rendez-vous de Couleurs de Bretagne mais 
aussi de nouveaux qui faisaient leurs premières armes. Les jeunes 
étaient bien présents aussi, avec 19 participants de 3 à 18 ans. 
Le protocole, bousculé pour tenir compte des règles sanitaires, 
a néanmoins permis au public de venir admirer les œuvres 
exposées en fin de journée à la MJC. 

Le palmarès des jeunes
Prix Gauguin : jusqu’à 3 ans, Victor Quéau, Pacé (Ille-et-Vilaine) ; 
de 4 à 6 ans, Waren Wolf, Quintin. 
Prix Devéria : de 7 à 9 ans, Joseph Piriou, Plœuc-L’Hermitage 
(22). Prix Bonnard : de 10 à 12 ans, Émilie Gaigne, Saint-Agathon 
(22). Prix Jourdan : de 13 à 15 ans, Maïwen Kierti, Colombes 
(Hauts-de-Seine). 
Prix Helleu : de 16 à 18 ans, Ernest Quélen, Rezé (Loire-Atlantique).

Les amateurs de plus de 19 ans
Ils sont quatre à obtenir le prix Dargent en fonction de la technique 
utilisée. 
Huile, acrylique ou pastel gras : Véronique Dumoncel, Squiffiec. 
Aquarelle : Chloé Gestin, Saint-Brandan. 
Dessin polychrome : Pascale Marquet, Tours (Indre-et-Loire). 
Dessin monochrome : Francis Radas, Meslin.

Les confirmés
Huile, acrylique ou pastel gras : Alain Hamon, Morlaix (Finistère). 
Aquarelle : Simone Andrieux, Plérin. 
Dessin polychrome : Jean-Paul Travers, Rennes (Ille-et-Vilaine). 
Dessin monochrome : Patrice Clérambourg, Quintin.

Prix Morisot (primés régionaux) : Anne du Parc, Locmaria 
(Finistère). Prix Sennelier : Claudine Le Ber, Saint-Quay-Portrieux. 
Prix Le Géant des Beaux-Arts : Patrick Martin, Cancale (Ille-et-
Vilaine). Prix Raphaël : Léa Manrano, Nantes (Loire-Atlantique). 
Prix Canson : Dominique Théron, Paris.

Chloé Gestin de Saint-Brandan, prix Dargent

Une quarantaine de personnes à 
la sieste musicale
Programmée entre 11h et 14h samedi 8 août, la « sieste musi-
cale » au parc Roz Maria a drainé une quarantaine d’amateurs 
de repos, venus bénéficier de ce temps de détente rafraîchis-
sante à l’ombre des arbres de l’ancien jardin du couvent des 
Pères Carmes. Un cadre enchanteur qui invitait au calme et à 
la méditation, au rythme reposant de l’ambiance musicale dis-
pensée par le DJ Julien Tiné. Un instant et un site privilégié qui 
auraient mérité une plus grande fréquentation. L’horaire, choisi 
cette année en fonction de contraintes d’organisation, sera sans 
doute à revoir. 

Sieste musicale en famille

L’Heure musicale programme deux 
concerts cet hiver
Depuis 2006, l’association L’Heure musicale propose quatre
concerts de musique classique au coeur de l’hiver. Réunis en
assemblée générale à la mairie, jeudi, ses bénévoles ont acté le
lancement de la 15ème saison. Une année particulière en raison 
des normes sanitaires imposées par la Covid. La capacité d’accueil 
de la chapelle Saint-Yves, où se tiennent les concerts, sera ainsi 
réduite de moitié et limitée à 40 personnes. Un manque à gagner 
à prendre en compte. « Mais », assure le président, Bernard de 
Varine, « le moral est là et il faut continuer ».

Assurée de la subvention de la commune et comptant sur le
soutien des sponsors, l’association programme deux concerts 
pour cette fin d’année, prévus les dimanches 22 novembre, avec 
Dimitri Boekhoorn à la harpe, et 13 décembre, avec Gaspard 
Prénobec au piano et violon. 

Article Le Télégramme

Culture et associations
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Éric HOCHART, l’Homme des défis
Agent immobilier au 37 Grande rue à Quintin, Éric HOCHART 
enchaîne les défis au profit de l’association HANDI’CHIENS 
avec un double objectif :

• Promouvoir l’association
• Récolter des fonds pour financer et éduquer un chien d’as-
sistance pour personne en situation de handicap : lorsque le 
chien est remis au bénéficiaire, il aura coûté 15 000 €.

Malgré les séquelles dues à un grave accident de la route à l’âge 
de 17ans, Éric enchaîne les défis : son mental endurci à toutes 
épreuves, lui permet de surmonter les souffrances physiques.
Tous ses défis sont réalisés en totale autonomie. Il est accom-
pagné de son attelage des plus atypiques : une carriole en fibre 
de verre tirée par ses deux beaucerons (Métisse et Jasmine).

Le premier, il l’a réalisé en avril 2019 entre l’hôtel de ville de 
Nantes et celui de Brest, empruntant le chemin de halage du 
canal et les routes départementales : les 465 kms parcourus 
en 7 étapes lui ont permis de remettre un chèque de 5 000 € à 
l’association HANDI’CHIENS.

Le deuxième, programmé en avril 2020, a dû être reporté en 
août à cause de la crise sanitaire. Éric n’étant pas « homme à 
se lamenter sur son sort », il se lance dans un défi un peu fou « 
courir 10h autour de l’étang de Quintin le 14 Juillet entre 5h et 
15h ». Il récoltera alors  1 650 €.

Dans la foulée, il enchaîne sur un troisième défi : rallier le Mont 
Saint-Michel à la cathédrale Saint-Corentin de Quimper en 
passant par les Monts d’Arrée (350 kms en 6 étapes soit plus 
d’un marathon par jour). Ce  défi a été le plus dur  à cause des  
conditions météorologiques (pluies et vent fort) et du dénive-
lé. La malchance a même été au rendez-vous (3 crevaisons et 

un timon cassé). Il aura fallu l’intervention des services techniques de la commune de Saint-Servais pour réparer  le timon... De retour 
à Quintin,  il remet malgré tout un chèque de 2 250 € à la responsable du centre, Sophie Colin.

Au total,  une somme de 9 000 €  a été remise à l’association  HANDICHIENS. Éric ne compte pas en rester là... En 2021, il prévoit de 
suivre le canal du midi (de Toulouse à Sète) avec l’objectif d’atteindre les 15 000  € représentant le coût d’achat et de formation d’un 
chien d’assistance. Pierrick Payoux
Il est toujours possible de faire un don. Contactez Éric Hochart  au 06 07 97 31 02.

Sport

Le calendrier du Saint-Brandan-Quintin FC
Seniors

Équipe A                    R2 Poule J  Équipe B   D1 Poule         Équipe C             D3 Poule E
Date    Score Date    Score Date                  Score
13/09/20      PLANCOËT 1 – 5 13/09/20  FC POULANCRE 3 – 1 13/09/20  PLAINE HAUTE               2 - 0
27/09/20     DINARD   27/09/20  PLOUFRAGAN FC  27/09/20  St HERVÉ PLOUFRAGAN 
11/10/20  PLAINTEL   11/10/20  PLAINTEL   11/10/20  PLERIN FC  
25/10/20  PLEUDIHEN  25/10/20  UZEL MERLEAC  25/10/20  ET BOQUEHO 
08/11/20  TRELIVAN   08/11/20  KREIZ BREIZH  08/11/20  PLOUAGAT-CHATE 
15/11/20  HENANBIHEN  15/11/20  La PLOEUCOISE  15/11/20  LE VX BOURG 
22/11/20  PLOUFRAGAN FC  22/11/20  PLOUNEVEZ  22/11/20  PLOUFRAGAN FC 
29/11/20  ST MALO   29/11/20  St CARADEC  29/11/20  TRÉMUSON 
06/12/20  UZEL MERLÉAC  06/12/20  FC Centre Bretagne  06/12/20  
13/12/20  MINIAC MORVAN  13/12/20  PLUMIEUX  13/12/20  PORDIC BINIC

Gras : Extérieur
MATCHS ALLER Équipes A et  C à La Jaloussée  - MATCHS ALLER Équipe B à Jean De Bagneux
MATCHS RETOUR Équipes A  et  C à Jean De Bagneux - MATCHS RETOUR Équipe B à La Jaloussée 
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Hibou
Après quatre années dans son magasin « Papillon » rue du Jeu 
de Paume, Jackie Robinson a décidé de prendre sa retraite. 
C’est lors d’une rencontre entre ses murs que Jackie Robinson 
se lie d’amitié avec Elaine Stark, d’origine anglaise elle aussi. 
Une cliente devenue au fil du temps collaboratrice avant d’offi-
cialiser la reprise du magasin en août, rebaptisé «Hibou».

Elaine y propose, comme chez Papillon, du mobilier, des tasses, 
des bijoux, du petit matériel de couture… Vous y trouverez 
également une généreuse gamme de laines ainsi que des 
écharpes et autres tricots soigneusement confectionnés sur 
place. Plus connue sous le nom de Mad Hatters Designs, Elaine 
vous recevra avec grand plaisir dans sa boutique. Un passage 
indispensable dans notre Petite Cité de Caractère©! 
Adresse : Hibou, 2 Rue du Jeu de Paume
Téléphone : 02 96 69 29 76
Horaires : du mardi au vendredi de 9h à 18h. A partir du 1er 
novembre, ouvert également le samedi de 9h à 18h

Laurent Photographe
Laurent et Dominique Hacskspiel sont arrivés dans notre Petite 
Cité de Caractère© juste après le déconfinement pour reprendre 
la boutique de Joël Jegouic qui, après avoir photographié les 
Quintinais pendant de longues années, a pris sa retraite.

Tous les deux salariés de l’industriel Safran dans l’est de la ré-
gion parisienne, ils aspiraient depuis de longues années à venir 
s’installer dans les Côtes d’Armor, département vers lequel ils 
s’échappaient dès que possible. Laurent exerçant en parallèle 
la profession de photographe depuis près de 15 ans, ils se sont 
lancés et ont décidé de s’installer à Quintin au 26, Grande rue.

Laurent Photographe propose tous les services que proposait 
son prédécesseur : développement argentique, prises de vue lors 
de mariages, naissances ou autres événements, photographies 
scolaires, … Des photos d’identité aux normes ANTS, nécessaires 
pour la réalisation de passeports, cartes d’identité, permis,… 
peuvent être réalisées sans rendez-vous. Et, pour sauvegarder 
vos anciens films, vos diapositives, …, Laurent peut les numériser 
et les enregistrer sur clé USB ou disque dur. Vous pouvez aussi le 
consulter pour la création de books, par exemple pour garder un 
souvenir de votre grossesse et des premiers mois de vos chères 
têtes blondes (ou brunes…). 

Les Piplettes d’abord
Nathalie Jaudier a exercé de nombreux métiers dans le commerce. Elle a notamment été responsable de boutiques à Perros-
Guirec. En août 2020, après quelques mois de retard dus à la crise sanitaire, elle a ouvert Les Piplettes d’abord un magasin de 
prêt-à-porter féminin.
Installée au 27 Grande rue, dans le commerce-relais créé par la 
Ville de Quintin, Nathalie Jaudier espère bien pouvoir décliner 
son concept, dont elle a déposé le nom, dans d’autres boutiques.
Venue à Quintin « par amour », son conjoint étant Quintinais de 
longue date, Nathalie Jaudier est ravie de ses premières semaines 
d’activité. Sa boutique ne désemplit pas et elle accueille des clients 
venant de 25 kilomètres à la ronde. Elle se réjouit de l’annonce 
d’ouvertures prochaines de commerces vestimentaires dans la 
rue pour créer un véritable effet d’appel et faire de Quintin une 
destination shopping. Les horaires larges d’ouverture, et deux 
journées continues permettent d’accueillir ses clientes venant 
d’au-delà du pays quintinais.
Une vingtaine de petites marques sont proposées, les collections 
sont sans cesse renouvelées et les créations siglées «Quintin» ou 
«La petite quintinaise» de la marque nantaise Anouk et Ninon 
connaissent un grand succès. Quelques accessoires et des paires 
de chaussures viennent compléter son offre. 

Vie économique
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Pass Covid TPE 
Saint-Brieuc Armor Agglomération
Dans le contexte de l’épidémie de la COVID-19, Saint-Brieuc 
Armor Agglomération a mis en place le PASS COVID TPE.
Il s’adresse aux TPE de 0 à 5 salariés CDI ETP qui rencontreraient 
des difficultés de trésorerie dues à la crise sanitaire quand bien 
même elles auraient sollicité les dispositifs de l’Etat et de la ré-
gion Bretagne (PGE, Prêts Bpifrance, Fonds COVID-Résistance...).
À ce jour 92 demandes ont été traitées, aucune n’émanant de 
Quintin.
Ce dispositif mobilisable à l’origine jusqu’au 30 septembre 
2020 est en cours de prorogation jusqu’au 31 décembre, dans 
des conditions que nous vous exposerons très bientôt.

PASS COVID TPE :
Afin d’être éligible au PASS COVID TPE, il est nécessaire d’avoir 
préalablement sollicité les mesures mises en place par l’Etat et 
la Région en matière de solution de financement :

• principalement le PGE (PRÊT GARANTI PAR L’ETAT),
• les prêts Bpifrance (FLASH TPE, CROISSANCE ET REBOND)
• le FONDS « COVID - RÉSISTANCE » de la Région Bretagne abon-
dé par Saint-Brieuc Agglomération

PASS COVID TPE EST UNE MESURE D’AIDE DERNIER RESSORT  :
Si l’entreprise a vu toute ses demandes refusées ou bien si les 
apports en prêts de trésoreries s’avèrent insuffisants pour ses 
besoins à 6 mois, elle peut prétendre à l’aide du PASS COVID TPE.
En fonction des situations et des besoins constatés, le PASS 
COVID TPE propose :

• DISPOSITIF COVID TPE : une subvention de 1 000 € à 3 000 € 
pour des TPE ayant obtenu un prêt de trésorerie.

• DISPOSITIF COACHING :
Par ailleurs, un accompagnement individualisé et gratuit est pro-
posé à toute entreprise qui ferait la demande. Cet accompagne-
ment est financé à 100% par Saint-Brieuc Armor Agglomération 
et est dispensé par un groupement d’experts en accompagne-
ment d’entreprises.
Son objectif : apporter un soutien extérieur à travers un diagnos-
tic à 360° et aborder ainsi tous les aspects de l’entreprise :
l’économie, la clientèle, la concurrence, l’organisation, le mana-
gement, la communication...

Vos élus quintinais (economie@quintin.fr) vous accompagne-
ront dans vos démarches auprès de l’Agglo. Sinon vous pouvez 
contacter directement Serge Guémas au 07 62 72 65 59.

Ty’Ann chez Roger
C’est avec grand plaisir que les Quintinais.es et les visiteurs ont 
vu une crêperie ouvrir au 17 Grande rue en début août. Anne 
Perennez, qui faisait des crêpes et des galettes à emporter de-
puis dix ans et avait ouvert une crêperie à la ferme à Plussulien 
en 2019, a posé ses biligs dans ce qui fut la maison de Roger 
Huiban, ancien président du Festival des Chanteurs de rue.

Elle propose dans un premier temps, du mercredi au vendredi, 
un choix de crêpes et galettes à emporter garnies, classiques 
ou originales, mais toutes délicieuses – le rédacteur a pu expé-
rimenter…, ainsi que, dans sa grande armoire gourmande, de 
nombreuses lichouseries maison ou de la région. 
Un service en salle est prévu prochainement et le Quintinais 
vous en informera. 

Vie économique

L’enseigne de C&G Finance, le cabinet de courtage en prêts 
immobiliers installé rue au Lin depuis le printemps 2020.
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Action sociale

L’été à la Résidence Le Pavillon - La lettre des Résidents
Le soleil a brillé et nous a réchauffé tout l’été. Nous avons apprécié sa vivacité même si on rouspétait sur ce surplus de chaleur inhabituelle.
On sortait le matin pour profiter pleinement de la fraicheur et l’après-midi quand les températures étaient au plus fort, on se mettait à 
l’ombre pour se protéger,  les volets baissés et une bouteille d’eau à proximité. La climatisation de la salle à manger était également un 
bon refuge pendant les repas. La fraîcheur apaise. On peut dire que nous avons fait le plein de soleil pour affronter l’hiver. 
Cependant l’inquiétude pèse encore. On se demande où en est le monde avec ce « satané » virus. Il nous perturbe et nous stresse. Nous 
avons la sensation d’avoir pris « un coup de vieux ». Le port du masque fait partie de notre vie quotidienne aujourd’hui, sans pour autant 
l’avoir accepté totalement. De toute façon, on n’a pas le choix, c’est comme ça. Un autre confinement nous effraie beaucoup, nous avons 
été séparés physiquement de nos familles et perdu en mobilité pour certains d’entre nous. Donc non ! On préfère garder nos masques et 
savourer le temps passé auprès des gens qui comptent pour nous.
En matière d’animations, nous regrettons notre minibus. Les sorties à l’extérieur permettaient de sortir du cadre de la Résidence. Nous 
aimions aller au bord de la mer, voir des expositions, pique-niquer…
Les après-midi crêpes accompagnées d’un verre de cidre nous manquent également, c’était un doux moment de convivialité.
Nous apprécions la gym douce, le rituel du lundi, un moment qui fait du bien à nos articulations.
Avec l’été nous avons retrouvé le jeu de boules, nous ne sommes jamais très nombreux, mais toujours fidèles ! Nos supporters sont 
présents également, ils nous encouragent, comptent les points et essaient un lancer de temps en temps.
Régulièrement, des ateliers sont mis en place. Chacun peut y trouver son bonheur. Avec l’atelier mémoire, nous faisons travailler nos 
méninges : orthographe, conjugaison, calculs et problèmes.
Nous avons également des ateliers créatifs. Cet été nous avons confectionné des tableaux qui ont été exposés dans la salle à manger. Une 
après-midi très agréable où nous avons laissé libre court à notre imagination le pinceau dans la main.
Certains d’entre nous aiment se retrouver pour les ateliers chants. Les albums de chansons sont sortis et, ensemble, nous chantons tels 
des Castafiores autour d’une table.
Les animations musicales qui ont été programmées durant l’été, de même qu’un après-midi conte nous ont permis de passer des mo-
ments très agréables. C’est toujours avec plaisir que nous écoutons ces artistes. Ils nous font voyager à travers leurs chansons et nous les 
accompagnons sur des couplets ou des refrains de notre époque.
Une balade en calèche a été organisée dans les rues de Quintin. Le départ s’est fait à côté de la Basilique. Par petits groupes, Bernard 
Charles nous a fait visiter et partager son savoir sur cette jolie ville. Et, pour ponctuer cette petite balade, un café nous attendait sous les 
arbres.

L’apprentissage, qu’est-ce? 
L’apprentissage c’est apprendre un métier en alliant formation théorique 
et pratique dans un organisme de formation (CFA) et la mise en application 
concrète au sein d’une entreprise pour laquelle le jeune sera salarié.
Le contrat d’apprentissage dure entre six mois et trois ans selon le diplôme 
préparé et l’apprentissage peut commencer dès 16 ans (voire 15 ans après la 
troisième) et jusqu’à la veille de ses 30 ans. Pour les personnes en situation 
de handicap et les sportifs de haut niveau, le contrat d’apprentissage peut 
durer jusqu’à 4 ans. Les personnes en situation de handicap n’ont pas de limite d’âge. À la fin de son apprentissage l’apprenti a 
un diplôme reconnu et pendant toute sa formation, qui est gratuite, il perçoit un salaire !

C’est possible dans tous les métiers et tous les secteurs ! 
En apprentissage, on peut préparer tous les niveaux de certification : un CAP, un brevet professionnel ou un bac professionnel 
(niveau bac), un BTS, un DUT (bac +2) et même une licence, un master, un diplôme d’ingénieur (bac +5).
Presque tous les métiers et secteurs sont aujourd’hui accessibles par l’apprentissage. C’est assez connu dans le bâtiment, la 
cuisine, la pâtisserie mais saviez-vous que l’on peut aussi devenir aide-soignant, travailler dans l’aéronautique ou la banque, 
devenir agriculteur, réceptionniste ou encore graphiste ou community manager  ?
Il y a forcément un métier qui correspond à chacun, accessible par la voie de l’apprentissage.
 
Comment trouver un employeur ?
En France, de plus en plus d’entreprises acceptent des jeunes en apprentissage. Mais c’est au jeune, futur apprenti, qu’il revient 
de trouver une entreprise susceptible de l’embaucher.
Les démarches pour trouver une entreprise :

• Prospecter à l’aide de CV et lettre de motivation,
• Se tourner vers les Chambres des Métiers, Chambres de Commerce, etc.
• Consulter le site « Portail de l’Alternance »,
• Consulter les offres du Pôle Emploi,
• Consulter les forums de recrutement,
• Consulter les sites d’entreprises et sites d’emplois.

Plus d’infos sur https://www.contratdapprentissage.fr



372 - Octobre 2020  11

Se former à Quintin

Un lycée, un métier : 
la filière S.T.L. (Sciences et Technologies de Laboratoire)
Au collège-lycée Jean XXIII, Maryvonne Kerboëthau est 
technicienne de laboratoire depuis avril 1988. Elle gère les 7 
laboratoires de l’établissement, tant du point de vue technique 
que de la relation avec les enseignants.

Quel est le rôle d’une technicienne de laboratoire en 
établissement scolaire ?
Ma principale tâche est d’assister l’ensemble des enseignants 
scientifiques de l’établissement, en particulier pour le 
fonctionnement de la filière STL. Pratiquement, je réalise 
toutes les préparations pour les travaux pratiques des élèves : 
en biotechnologie (microbiologie, biochimie, hématologie, 
immunologie), en sciences physiques, en sciences et vie de la 
terre (SVT). C’est environ les 2/3 de mon travail au quotidien.
Dans ce cadre, je gère en collaboration les emplois du temps des laboratoires, je réalise les inventaires et les commandes, 
je gère les budgets pédagogiques en lien avec le service de gestion comptable de l’établissement. Par mon ancienneté, je 
possède un bon carnet d’adresses de commerciaux dans le domaine du laboratoire. Je participe aussi à la réalisation des 
dossiers de demandes de subvention pour l’investissement. 

Dans le quotidien ?
Il faut s’adapter aux programmes scolaires, aux connaissances et aux matériels qui évoluent. De plus le domaine de 
la biotechnologie est très réglementé car on travaille sur du vivant, même si les souches de bactéries par exemple sont 
atténuées par choc thermique ou chimique.
Les professeurs me donnent leurs fiches de préparation en amont, environ une semaine avant. Dedans je dois avoir le nombre 
de postes élèves, le matériel individuel ou commun, les produits chimiques demandés, le protocole proposé. C’est moi qui 
prépare les produits chimiques en fonction du protocole proposé. La collaboration avec les professeurs est essentielle pour 
négocier l’organisation, pour équilibrer les activités par rapport aux résultats attendus, pour avoir un esprit critique sur les 
protocoles proposés.
Pour les examens, toutes les manipulations de laboratoire doivent être testées avant les candidats.

Quelle formation avez-vous suivie pour ce poste aussi diversifié ?
J’ai préparé mon bac F7 (l’ancienne dénomination de la filière STL) au lycée Jean XXIII de Quintin. J’ai eu envie de suivre cette 
filière dès le collège car mes parents étaient dans le domaine agricole avec un cheptel de vaches laitières ; ils pratiquaient 
l’insémination et le contrôle des sols pour les cultures. J’étais curieuse d’en savoir plus.
Après mon bac, j’ai fait une année vers un DUT de biologie appliquée. De plus, j’ai réalisé l’ensemble de mes stages et trois 
jobs d’été au Zoopole de Ploufragan dans les différentes unités. Ensuite, j’ai été embauchée aux Etablissements A.Duault à 
Quintin comme technicienne de laboratoire pour le contrôle qualité des vins.
Il y a une grande différence entre le travail en entreprise, qui demande des résultats fiables sous peine d’une certaine mise 
en péril, et le travail de manipulation de laboratoire scolaire, qui accepte les essais/erreurs très formateurs pour les élèves.

Pourquoi suivre une formation technologique STL ?
Tout d’abord, il faut être motivé. Les élèves doivent aimer manipuler en laboratoire car ils ont 14h de travaux pratiques 

par semaine par sessions de 3h ou 4h. Cela demande du temps, 
de la patience et d’être consciencieux et attentif. Les élèves 
apprennent la minutie dans la préparation des protocoles, ils 
deviennent critiques par rapport à leurs résultats et à leurs 
préparations.

Les métiers visés sont nombreux : technicien de laboratoire, 
préparateur en pharmacie, infirmier… pour citer les plus 
courants.

Propos recueillis par Isabelle Aubry
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Quintin au-delà des frontières !
Bettina de Cosnac est journaliste indépendante, écrivaine et co-
directrice de projet au Bureau d’information du Land allemand 
de Mecklenbourg-Poméranie-Occidentale auprès de l’Union 
européenne. Elle connaît Quintin et y passe une partie de son temps 
depuis 25 ans, en restaurant une propriété familiale avec son mari.
Cet été, elle vient de co-éditer, avec Sylvia Völzer un petit ouvrage 
intitulé Windstärke 10 – Vent force 10. Au travers de ce livre 
broché d’une cinquantaine de pages, entièrement bilingue français/
allemand, ses éditrices tracent un trait d’union entre deux régions 
au riche passé maritime : la Bretagne et le Land Mecklenbourg-
Poméranie-Occidentale. De la Baltique à l’Atlantique, les éditrices 
œuvrent aussi à la création d’une route européenne des phares. 
Au détour des pages de ce livre, on découvre un article richement 
illustré qui capte toute notre attention : De la Hanse à Carthagène 
en passant par Quintin : la route mondiale du lin, signé par 
Mireille Airault qui était, il y a peu encore, maire de notre Petite Cité 
de Caractère©. 

Cet été, Le Quintinais a interviewé Bettina de Cosnac alors qu’elle 
séjournait dans notre ville :

Q. : Votre livre recueille des articles sur des sujets variés ayant trait à 
la mer sous ses différents aspects en liant Bretagne et Mecklenbourg-
Poméranie-Occidentale. Pourquoi ce lien qui pourrait apparaître 
improbable au premier abord ?

B.d.C : Bretagne et Mecklenbourg-Poméranie-Occidentale étaient 
destinées à se rencontrer. Ces deux régions ont tellement de points 
communs. Toutes deux ont un patrimoine maritime riche remon-
tant loin dans le passé et elles ont enfanté des explorateurs partis à la découverte des océans. Comme le démontre l’article 
évoquant la route mondiale du lin, elles entretiennent des relations commerciales maritimes depuis des siècles. C’est ainsi, 
qu’au 18ème siècle, les graines de lin arrivaient dans les ports bretons en provenance de l’est de la Baltique, après avoir transité 
par les ports hanséatiques, dont Rostock…
Tous ces points communs réunis doivent donner l’impulsion pour créer d’autres liens entre nos régions.

Q : Alors que votre livre traite essentiellement de sujets maritimes, quelques pages sont consacrées à notre ville, Quintin, qui,  
bien qu’à seulement une vingtaine de kilomètres de la côte, n’en est pas moins une cité très terrienne ?

B.d.C : Pour ainsi dire, tout cela ne tient qu’à un fil que l’on met fortement en valeur à Quintin : le fil de lin. (NDLR : Près de 
500 tisserands travaillaient le lin dans la ville 
au début du 18ème siècle). Et, au-delà de ce fil 
conducteur, notre route des phares unissant 
Mecklenbourg-Poméranie-Occidentale, 
Bretagne et autres régions d’Europe ne 
s’intéresse pas uniquement aux phares 
maritimes, de pierre ou de brique mais aussi 
aux phares « terrestres », symboliques ; dans 
l’art et la littérature, la navigation, le commerce 
et la recherche. 
Je voulais aussi adresser un signe à cette ville 
que je connais depuis plus de 25 ans.

Les pages magazine du Quintinais

Le 27 octobre, ce livre sera présenté 
lors une émission télévisée diffusée sur une 

chaîne web de l’Union Européenne. Avec 
une séquence sur la Fabrique-Atelier du lin. 
Le lien sera diffusé sur nos pages Facebook
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Les pages magazine du Quintinais
Le Quintinais ouvre désormais ses pages magazine trimestrielles aux Quintinais.es de toutes générations en les 
invitant à collaborer à leur journal municipal. Pour cette première :
• Monsieur Jean-Yves Rossignol natif de Quintin témoigne du Quintin de son enfance et de son 

adolescence, et du Quintin d’aujourd’hui.
• Suzon Rouvrais, étudiante quintinaise, nous fait découvrir dans une interview les jeunes à l’origine de l’Opération 

Jeunes Solidaire qui a animée notre Petite Cité de Caractère cet été.
• Isabelle Aubry, adjointe, est allée demander aux enfants de  l’ALSH du mercredi de nous parler de notre ville.

Monsieur Jean-Yves Rossignol nous conte «son» Quintin
Je suis né Grand’Rue, au n° 22. Ma mère y tenait un bazar, on y trouvait de la papeterie, des livres, des couteaux, de 
la maroquinerie, des produits d’entretien, des articles de pêche… Mon père était palefrenier : il y avait une dizaine de 
chevaux au haras. Tous les dimanches à la sortie de la messe, il y avait le défilé des chevaux dans la Grand’Rue.
Quand la bijouterie Poisson s’est installée dans le magasin (ils quittaient la rue du Four), un correspondant de Ouest-
France s’est permis un bon mot « La volière s’est transformée en aquarium… ».

Aujourd’hui, il y a beaucoup moins de commerces qu’auparavant, la ville comptait plusieurs rues commerçantes. Au 
fur et à mesure que ces commerces ont fermé, ils n’ont pas trouvé repreneurs. En effet, les commerçants habitaient 
autrefois au-dessus de leurs commerces et les entrées des étages se faisaient par le magasin. C’est compliqué de louer 
un commerce où les propriétaires passent dans le magasin. . Les premiers, Le Men et Poisson, ont créé une entrée 
latérale, ce qui est très bien : il faudrait le faire pour tous les magasins, même si cela réduit la taille de la boutique. Cela 
permettrait de louer à part le magasin et les étages d’habitation.

Avec Claude Morin, François Kergoat et Paul Le Bret, nous avons organisé un dictionnaire des rues de Quintin, et j’ai 
réalisé un fascicule Les commerces de 1905 à nos jours. Autre anecdote du même correspondant de Ouest-France 
quand il a été question de changer le nom de la Rue du Four : « On hésite entre la Rue du Four et la Rue Emile Nau ; on 
n’a qu’à l’appeler la Rue du Fourneau. ».

Je me souviens aussi que la Poste a d’abord été au coin de la rue du Jeu de Paume et de la rue Saint-Thurian. Sur la 
Place de La République actuelle, il y avait un jardin avec des grilles. Avant la guerre, avant que les télécoms n’arrivent 
dans le bâtiment, on a fait une fête de la Commune Libre, avec un 
maire et un adjoint ; le maire (faux évidemment) tenait une feuille 
de papier qui descendait jusqu’à terre avec un discours qu’il a fait 
lire par l’adjoint parce que lui ne savait pas lire. Pendant la guerre, 
le jardin avait été creusé pour fournir un abri à la population.

Je me suis marié en 1960 et nous sommes partis à Paris. Nous 
sommes revenus définitivement en 1989. En revenant, j’ai participé 
à la Conférence de la Société d’émulation de Saint-Brieuc. Je me suis 
passionné pour l’histoire locale, et je me suis porté volontaire pour 
l’Office de Tourisme. De mon point de vue, c’était beaucoup mieux car 
nous connaissions Quintin et nous avions à cœur de faire connaître 
Quintin. Caroline de Bagneux et Jean Bothorel ont beaucoup œuvré 
à cette connaissance et reconnaissance. Toutes les recherches que j’ai 
faites ont été vérifiées : je suis allé jusqu’aux Archives de Rennes. Nous 
faisions des visites guidées de la basilique, de Quintin, il y avait des 
rallyes. Les guides à l’Office du Tourisme connaissaient Quintin et n’hésitaient pas à faire des recherches supplémentaires 
pour pouvoir répondre aux questions des touristes. C’est parce qu’un jour un groupe de personnes malvoyantes et aveugles 
sont venues visiter Quintin que nous avons eu l’idée de préparer des maquettes : le plan des rues jusqu’à la Basilique, la 
façade de l’Hôtel Poulain, la fontaine Notre-Dame… Les guides se sont formées. Et c’est ainsi que nous avons reçu le label 
Tourisme et Handicap. Quand on peut partager ses connaissances à tous les publics, c’est gratifiant et encourageant.

Beaucoup de choses ont changé à Quintin. C’est une commune qui bouge beaucoup. Il y a de nombreux sports. Le 
marché du mardi est resté et continue à être important. La nouveauté du marché bio le samedi matin est intéressante, 
mais je trouve qu’il n’est pas encore assez fréquenté. 
Il y a toujours beaucoup de gens de passage, en particulier en ces Journées du Patrimoine. Il faut accentuer la mise en 
valeur de Quintin et de tout ce qui peut se visiter et se découvrir, et particulièrement l’histoire importante du lin qui a 
fait la richesse de Quintin. Il faut aussi inciter les Quintinais à connaître leur ville. Par exemple, savez-vous qu’il y a un 
four à pain sous nos pieds ? - Propos recueillis par Isabelle Aubry
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Les pages magazine du Quintinais

Opération Jeunes Solidaires (OJS) est une opération lancée en juin 2020 qui regroupe six lycéens âgés de 16 à 18 ans 
membre de la MJC du Pays de Quintin : Ethan Houziaux, Morgane Haurogné, Colombe Tézénas, Brendan Jouno, Hugo Robichon et Hugo Le 
Gal. Ensemble, et sous la tutelle de Raphaël Thérin et de Mohamed de la MJC du Pays de Quintin, ils ont donné vie à OJS qui a voulu s’inscrire 
dans la continuité de la CJS (Coopérative Jeunes de Service) existant à Quintin depuis 2013.

SR : À qui doit-on l’initiative d’Opération Jeunes Solidaires ? 
L’association OJS est née de l’initiative d’Ethan, qui à force d’arguments et de discussions a réussi à 
convaincre Raphaël pour l’aider à monter ce projet. Et c’est tout naturellement que Morgane, Colombe, 
Hugo Robichon, Hugo Le Gal et Brendan se sont greffés au sein de l’association. 

SR : Qu’est-ce qui vous a poussés à vous investir dans Opération Jeunes Solidaires ? 
Les principales raisons sont la solidarité et la volonté de se retrouver entre copains. À ces deux raisons 
s’ajoutent, aussi, un souhait :  faire « bouger Quintin » privée de ces activités estivales, et s’occuper 
durant l’été. 

SR : Qu’est-ce qui a été entrepris durant l’été ?  
Plusieurs choses. Mais on peut dire que deux actions principales se démarquent.  La première, c’est 
l’élaboration des marchés solidaires chaque mardi. Ces marchés ont consisté en la récupération des 
invendus du marché et de l’Épicerie Quintinaise pour en faire la redistribution dans les quartiers de la 
Tannerie, des Ursulines, des Noés, et aussi à la Gare de Saint-Brandan.  
La seconde action, c’est la mise en place tous les vendredis d’une soirée jeux, chaque fois dans un 
quartier différent. C’est dans ce cadre que nous avons accueilli Samuel Allo pour une soirée autour des 
contes.  On a aussi proposé des services aux personnes, mais ils n’ont pas rencontré un franc succès. 
Malgré tout, plusieurs communes (dont Quintin, NDLR) ont fait appel à nous pour le désherbage des 
cimetières. 

SR : Quels retours vous avez eu ? 
Que du positif. Les gens étaient ravis et nous félicitaient pour les actions entreprises. Beaucoup étaient, aussi, surpris de voir des jeunes 
s’investir pour la communauté.  

SR : Qu’est-ce que vous avez pu apprendre au cours de cet été grâce à Opération Jeunes Solidaires ? 
Opération Jeunes Solidaires nous a permis d’apprendre à aller au contact de la population.  Se lancer dans l’associatif a été un moyen de 
redécouverte de chacun et des différentes facettes des personnalités. On s’est aussi, surtout, rendu compte que faire plaisir aux gens nous 
rendait fiers et heureux.  

SR : Avez-vous une idée de ce que va devenir Opération Jeunes Solidaires lorsque vous aurez repris les cours ? 
Nous aimerions trouver une solution pour essayer de faire perdurer le marché solidaire et les soirées jeux, mais rien n’est sûr. On va aussi 
tenter de trouver une relève pour l’année prochaine.

Quintin à hauteur d’enfants 
Rencontre dans les locaux de la garderie péri-scolaire.

Soline, 10 ans, Arthur, 8 ans, Elena, 7 ans et demi, Darell, 8 ans, ont bien voulu partager leurs impressions sur notre ville. Ils 
habitent Le Vieux-Bourg, Lanfains ou Saint-Donan.

S. : Je trouve que Quintin est jolie parce la Grande rue est bien aménagée avec toutes les boutiques.
A. : Moi, j’aime bien parce qu’il y a les grands magasins, Leclerc - intervention de Soline : « C’est à Saint-Brandan, pas à 
Quintin ! ». Bon d’accord, Super U. Ils vendent de bonnes choses, comme des bonbons. 
E. : Je trouve Quintin joli, ma mamie (mon arrière-grand-mère NDLR) habite à côté d’ici. J’aime l’église, les maisons.
D. : Moi je trouve ça beau, il y a plein de fleurs !

Mon coup de cœur 
A. : Le musée du Lin, on l’a visité avec le Centre de Loisirs quand il n’y avait pas école pendant le Covid.
S. : L’église, et le Parc Roz-Maria parce qu’on y joue à la gamelle.
E. : Le Parc Roz-Maria.
D. : Le lac, tu vois les reflets de tout autour.
Lucas, de Saint-Donan, intervient : « Il devrait y avoir trois Parc Roz-Maria, comme ça il y aurait moins de personnes dans 
chacun. » Dans le Quintinais, j’aimerais voir des choses que d’autres enfants ont faites, des pages pour les écoles. Je voudrais 
qu’on me reconnaisse avec mon prénom. On ne le reçoit pas ?

Le Parc Roz-Maria La Fabrique - atelier du linLa Basilique L’étang
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La réglementation sur l’usage des produits phytosanitaires (pesticides) a fortement évolué ces dernières années. Un grand pas a 
été franchi par la loi Labbé de février 2014.

Ainsi, depuis le 1er janvier 2017, les collectivités n’ont plus le droit à l’utilisation de produits phytosanitaires pour l’entretien de leurs 
espaces verts (à l’exception des zones de contraintes : terrains de sport et cimetières quand ils ne sont pas considérés comme des 
sites de promenade) .
Au delà du respect de la réglementation, l’atteinte du « Zérophyto » (arrêt total de l’usage des pesticides) est un choix assumé. 
Aujourd’hui, la Ville de Quintin est fière de ne plus utiliser une seule goutte de ces produits controversés. C’est sans conteste une 
avancée pour la santé de tous (agents et citoyens), pour la protection de la biodiversité (insectes fleurs sauvages…) et pour la 
qualité de l’eau.

Ce résultat est le fruit d’un travail quotidien de nos services techniques. 
Des changements de pratiques ont dû être engagés et des adaptations 
sont encore à faire.
C’est notamment le cas au niveau du cimetière. En novembre 2017, nous 
vous présentions, au travers du Quintinais, la mise en œuvre d’essais 
de végétalisation. Ce travail a montré que le végétal avait sa place dans 
ce site de recueillement. L’objectif annoncé était d’atteindre l’objectif 
« Zérophyto » en 2020. Cette objectif a été atteint, mais il reste  du travail. 
Progressivement, l’ensemble du cimetière sera végétalisé (enherbement 
ou autre) là où se sera possible. La tonte et le balayage seront privilégiés 
pour l’entretien.
Au delà du travail des services techniques, les usagers ont aussi leur part 
de responsabilité.  La Toussaint approchant, les sépultures vont être 
nettoyées. Il convient de privilégier l’emploi de produits naturels (eau, 
savon noir et huile de coude…) qui ne détruiront pas la végétation et 
ne pollueront pas les sols, et d’éviter notamment l’eau de javel et le 
vinaigre.

Enfin, même s’il est nécessaire de maîtriser la pousse de la végétation spontanée pour ne pas avoir de sentiment d’abandon, notre 
regard sur ces végétaux doit changer, et , si le pissenlit qui pousse au pied de la tombe nous gêne, un simple geste d’arrachage 
permettra de corriger le tir ! E T

Les pesticides à Quintin, où en est-on ?

Le restaurant scolaire : une sensibilisation
à une alimentation saine, variée et locale!
Le restaurant scolaire de la ville de Quintin s’inscrit activement dans une démarche de valorisation des producteurs et éleveurs locaux.
Réduire les intermédiaires entre la source d’approvisionnement et l’assiette, découvrir la qualité des produits aux portes du territoire, 
avoir une démarche « de la fourche à l’assiette » sont des  engagements primordiaux, éco-responsables, qualitatifs et humains, réflexions 
que les  professionnels de l’alimentation ont ou devront avoir. Connaitre la provenance d’un fruit, légume, volaille, etc. permet par ailleurs 
d’établir un lien avec les enfants, elle est source d’inspiration et de sens pour notre métier de cuisinier.
Depuis l’année dernière, un jardin aromatique a vu le jour. Il est non seulement une ressource pour la cuisine du restaurant scolaire mais 
également un vecteur d’échange avec les enfants. Bravo d’ailleurs aux enfants et à l’enseignante, Sandrine Ballester, pour son travail sur 
les herbes aromatiques.
Le jardin aromatique, c’est plus d’une vingtaine de plants de basilic commun 
et pourpre, de menthe citron, ananas et poivrée, d’herbes dites de Provence 
avec la sarriette, les thyms, le romarin mais aussi le laurier, les persils plat et 
frisé, l’estragon et le cerfeuil.
Un projet d’installation de bac à compostage est à l’étude avec la collaboration 
de la ville et de Frédérique Weall, conseillère municipale. O C

Fournisseurs locaux :
• Les légumes bios de la Ferme aux fraises. Canihuel (22)
• Les volailles de Ldc, Le Flahec. Lanfains 22
• Le bœuf et le porc de l’Abattoir de Quintin 22
• Le poisson de la Marée pour tous 35
• Les pleurotes de la Pleuroterie. La Harmoye 22
• Les yaourts bios, Gaec des Gaboriaux. Saint Rieul 22
• La tomme fermière, la ferme de la Blandirie. St Donan 22
• Les crêpes et galettes Berthel. Pleudihen-sur-Rance 22
• Pains traditionnel et bio. Le Péché mignon. Quintin 22

Développement durable

Marie-Anne Saint-Dizier, miscicultrice à La Harmoye
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Contacts utiles
Mairie de Quintin
Courriel : mairie@quintin.fr 
 02 96 74 84 01

Horaires d’ouverture  :
Lundi, mercredi et vendredi : 9h00-12h30 et 14h-17h00
Mardi : 9h00-12h30 et 14h-18h00
Jeudi : 9h00-12h30
Samedi : 9h00-12h00

Permanences des élus :
• Nicolas CARRO, Maire : reçoit sur rendez-vous.
• Jean-Paul HAMON, Adjoint en charge des Finances, des 

services et de la santé, des relations intercommunales : 
permanence le samedi de 10h à 12h.

• Isabelle AUBRY, Adjointe en charge de l’Enfance, de 
la vie culturelle, associative et sportive : reçoit sur 
rendez-vous.

• Thibault CHATTARD-GISSEROT, Adjoint en charge 
de l’Économie, du tourisme et de la communication : 
permanence le lundi de 14hà 16h et sur rendez-vous 
le samedi matin.

• Marie-Madeleine MAUJARRET, Adjointe en charge de la 
Vie sociale et intergénérationnelle, du Foyer logement : 
reçoit sur rendez-vous.

• Bertrand QUÉMARD, Conseiller délégué aux Affaires 
sociales et à l’école publique : reçoit sur rendez-vous.

Police municipale   Gendarmerie
    06 27 22 75 65                        17

Pôle de proximité de Saint-Brieuc Armor Agglomération
9 la Ville Neuve - Saint-Brandan
02 96 79 67 00  polequintin@sbaa.fr

Trésor public
1 place du Martray
Le lundi et le jeudi de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h00, 
uniquement sur rendez-vous le mardi, de 9h00 à 12h00 le 
mercredi et fermé le vendredi.

Centre de Secours
Rue du Marché aux Chevaux
Urgence : 18           Administratif : 06 64 23 79 91 

Agenda du mois d’octobre
2 au 18  : Festival Baie des Sciences 2020. www.baiedessciences.fr
Samedi 10 : Braderie solidaire de la Croix Rouge Française, de 
14h à 18h, 46 rue Saint-Thurian,
Samedi 10 : match de hockey Quintin N2 reçoit ROC Vaulx-en-
Velin, 20 h, salle Guy Bazin
Dimanche 11 : Assemblée générale du Cinéma Le Rochonen, 
11h, salle du Rochonen,
Lundi 12 : Assemblée générale des Petites Cités de Caractère de 
Bretagne à Saint-Aubin-du-Cormier,
Samedi 17 : Poulet à l’angevine, à emporter, organisé par 
l’Amicale Laïque. Inscription avant le 5 octobre,
Dimanche 25 : Passage à l’heure d’hiver,
Lundi 26 : Réunion de préparation du Téléthon, 20h, mairie,
Jeudi 29 : Conseil municipal, 20 h 30, Salle des fêtes,
Samedi 31 : Cérémonie du souvenir au Carré militaire du 
cimetière, 17 h 30,
Samedi 31 : match de hockey Quintin N2 reçoit Biarritz OL, 20 h, 
salle Guy Bazin. 

Samedi 7 et dimanche 8 novembre
L’équipe organisatrice du Festival vous propose les Restos 
chantants du Festival !
Trois rendez-vous gourmands et chantants, dans les restaurants 
et bars partenaires de l’événement, avec des artistes bien 
connus du Festival des Chanteurs de Rue.
Il y en aura pour tous les goûts... et pour toutes les oreilles !
Réservations obligatoires directement auprès des restaurants.
Pas de réservations pour les bars et la vente à emporter.
Attention ! Les places sont très limitées !

Pour plus d’info :
Association du Festival des Chanteurs de Rue et Foire St Martin 
02 96 74 99 75
chanteursderue@gmail.com

Vous êtes une association quintinaise,  vous avez une 
information d’intérêt général à communiquer sur les 
supports de la ville, vous pouvez nous la transmettre en 
nous adressant un courriel à :

communication@quintin.fr
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